

La concejala Rosario Carvajal competirá en octubre La exaliada de Hassler que compite en Santiago: "Ha sido una administración muy débil"

La candidata independiente en cupo de la Alianza Verde Popular abrió un frente en la izquierda con su decisión.

JUAN PABLO GUZMÁN

"Esta ha sido una administración muy débil". Así describe la concejala Rosario Carvajal la actual gestión de la alcaldesa de Santiago, Irací Hassler (PC), cuya relación dio un vuelco total en los últimos años: de ser aliadas y apoyarse mutuamente en sus objetivos, hoy ambas competirán en octubre por liderar la comuna en una decisión que abrió un flanco en la izquierda para estos comicios.

Y es que la historiadora de 53 años ha sido una férrea opositora a la administración de la actual edil desde 2021, pese a que ese mismo año la había apoyado en la elección que la convirtió en la primera comunista en liderar la capital. Aunque las diferencias se arrastraban de antes, el hito que marco el quiebre fue la compra de la Clínica Sierra Bella el año pasado siendo Carvajal la primera en denunciar las irregularidades en Contraloría.

En este escenario fue que la concejala optó por disputar el sillón edilicio como independiente en cupo de la Alianza Verde Popular, un panorama que puede poner en jaque el objetivo del PC de mantenerse al mando de la comuna luego de que la oposición consiguiera bajar la candidatura de Aldo Duke y llevar solo a Mario Desbordes (RN) a las papeletas.

"Era algo predecible. Cuando nos presentamos contábamos con ese escenario, así que por lo menos en nuestro caso no cambia en nada el panorama. Nuestra candidatura es vecinal y es una alternativa a esas decisiones



Rosario Carvajal competirá apoyada por la Alianza Verde Popular.

que se toman tan alejadas de la gente y de la comuna. Ambas opciones representan a la élite", dijo Carvajal a "El Mercurio" sobre su decisión.

De aliadas a rivales

Conocida por su rol como dirigente vecinal del Barrio Yungay —de hecho vive a pocas cuadras del Presidente Gabriel Boric—, de la mano de los movimientos sociales de la comuna, Carvajal consiguió ser electa concejal en 2016, año en que Felipe Alessandri (RN) asumió como alcalde de la comuna.

Desde el Concejo ella y Hassler fueron dos de las más críticas de la administración en discusiones como la Ley Aula Segura. Aunque en las municipales de 2021 ambas se apoyaron y con-

siguieron el puesto que estaban buscando, al poco tiempo la relación se empezó a quebrar. Una de las razones fueron las diferencias en torno al festival Lollapalooza. La concejala era una de las mayores opositoras a su realización en el Parque O'Higgins y no le gustó que Hassler aceptara negociar con la productora del evento, aunque finalmente no se haya realizado en dicho espacio.

Para la candidata independiente "esta ha sido una administración muy débil que ha agudizado los problemas y que solamente replicó las mismas políticas de los alcaldes anteriores. No generó ninguno de los cambios a los que se había comprometido en el programa".

Agrega que otros hechos que la distanciaron fueron la propuesta de plan regulador realizado por la actual administración que, a su juicio, "favorece los intereses de las inmobiliarias", junto con presuntos "maltratos" a funcionarios. "El caso más público fue Sierra Bella y fui la primera concejala en acudir a Contraloría. Todos estos hitos marcaron un distanciamiento definitivo porque no estaban en la carta de navegación", asevera.

Sobre su candidatura dice que no cree en las distinciones entre izquierda y derecha y busca ser una opción transversal en donde se incorporen otros temas a la discusión como el cambio climático. "Ella (Hassler) representa una decisión política de los partidos, nada más alejado de mi trayectoria que es vecinal y ciudadana", enfatiza.